

Relations Internationales - Coopération décentralisée - Semaine de la Solidarité Internationale - Subventions aux associations

M. MAIRE, Conseiller Municipal Délégué, Rapporteur : En complément de ses actions de coopération au Burkina Faso, au Proche-Orient et en Roumanie, la Ville de Besançon s'investit dans des actions d'éducation au développement en direction des Bisontins par le biais, notamment, de la Semaine de la Solidarité Internationale qui s'est tenue cette année du lundi 19 au samedi 25 novembre dans toute la France.

Depuis 2002, la Ville de Besançon coordonne, localement, cette manifestation en partenariat avec les associations, les établissements de formation et les organismes intéressés par les actions de solidarité et d'éducation au développement. Elle apporte des moyens logistiques à l'ensemble des partenaires en termes de locaux (mise à disposition de salles, en particulier le Kursaal) et de communication (BVV et autres supports de communication disponibles).

Au cours de la Semaine de la Solidarité Internationale 2007, à l'occasion de la venue à Besançon d'une délégation burkinabè conduite par le Maire de la commune de Douroula, la Ville a mené une action particulière destinée à mieux faire connaître sa coopération au Burkina Faso : animations pour le public scolaire et soirée débat pour le grand public.

Comme chaque année, la Ville de Besançon souhaite soutenir financièrement un certain nombre d'associations partenaires dont le projet s'intègre dans sa démarche d'éducation au développement.

Ces associations sont les suivantes :

- **Centrafrique sans frontières** : l'association a organisé une exposition sur la Centrafrique et présenté les actions de solidarité qu'elle mène dans ce pays. Le montant de la subvention proposée est de 400 €.

- **Les Francas** : afin de donner une cohérence et une meilleure lisibilité à la manifestation, les Francas ont conçu et mis en place au Grand Kursaal un décor -appelé Village Solidaire- permettant à chaque association de disposer d'un stand personnalisé. Ils ont assuré également la coordination avec les établissements scolaires pour l'organisation des visites des écoliers et collégiens. Le montant de la subvention proposée est de 4 000 €.

- **France Palestine Solidarité** : l'association a présenté une exposition sur le camp d'Aqabat Jabr et diffusé le film *Iron Wall*. Le montant de la subvention proposée est de 200 €.

- **Oïkocrédit** : l'association a proposé une animation interactive avec le public sur le thème du micro-crédit ainsi que la projection d'un film sur le micro-crédit en action. Le montant de la subvention proposée est de 250 €.

- **Pangaya** : l'association a accueilli une troupe de théâtre burkinabè, le Wécré Théâtre, qui intervient dans plusieurs villes de la Région Franche-Comté à l'occasion de la Semaine de la Solidarité Internationale. Pour la Ville de Besançon, cette troupe burkinabè de 7 acteurs a assuré le jeudi 22 et le vendredi 23 novembre, l'animation au Grand Kursaal pour le public scolaire sous forme de courtes séquences de contes, de danses et de musique africaine. Elle est intervenue également en soirée avec des animations musicales. Le montant de la subvention proposée est de 1 300 €.

- **RESF (Réseau Éducation Sans Frontières)** : l'association a proposé un spectacle de théâtre joué par la compagnie OPSIS : «*Mon voisin n'a pas de papiers*», adaptation d'un livre du même nom édité par la Cimade. Le montant de la subvention proposée est de 600 €.

- **Secours Populaire Français** : l'association a organisé une exposition et proposé une documentation sur l'aide à l'installation de serres et à la mise en place d'activités agricoles pour diversifier l'alimentation des familles d'une communauté rurale au Pérou. Le montant de la subvention proposée est de 250 €.

Tableau récapitulatif :

Associations	Objet de la subvention	Montant de la subvention proposée
Centrafrique sans frontières	Exposition sur la Centrafrique et actions menées pendant la SSI	400 €
Les Francas	- Mise en place d'un décor au Grand Kursaal - Coordination avec les établissements scolaires pour les visites	4 000 €
France Palestine Solidarité	Exposition sur le camp d'Aqabat Jabr et diffusion du film Iron Wall	200 €
Oïkocrédit	Animation interactive sur le thème du micro-crédit	250 €
Pangaya	Accueil d'une troupe de théâtre burkinabè Wécré Théâtre	1 300 €
RESF (Réseau Education Sans Frontière)	Spectacle de la Compagnie OPSIS	600 €
Secours Populaire	Exposition et documentation, sur l'aide à l'installation de serres et activités agricoles dans une communauté rurale du Pérou	250 €

Le Conseil Municipal est invité à statuer sur l'attribution de ces subventions aux associations qui ont participé à la Semaine de la Solidarité Internationale.

Les sommes correspondantes seront prélevées sur les crédits de la Direction des Relations Internationales, Coopération, Education et Développement inscrits au budget 2007 : 65.04.6574.5023.00400.

Après en avoir délibéré et sur avis favorable unanime de la Commission n° 5, le Conseil Municipal, à l'unanimité des suffrages exprimés, adopte les propositions du Rapporteur.

M. GHEZALI n'a pas pris part au vote.

Récépissé préfectoral du 14 décembre 2007.